

(西日本福音ルーテル
新田教会) 新しい年を迎える度に、皆さんいかがお過ごしでしょうか。私は、新年を迎えることの期待感と、一方で、移りゆく時の中でも、かえらずに継続していくべきものの大きさを

増補9番「天にいます父よ」は、「教会讃美歌」364番に収録されてゐるなじみ深い「主の祈り」の贊美です。今回は、他のカテキズム・コラールとの関連曲として、新しい訳詞と9節を加えて収録しました。2~8節の「求め祈ります」と

イエス様が教えてくれた「主の祈り」は、私たちの信仰生活に欠かせない、継続していくものです。であるからこそ、「小教理問答」と力テキズム・コラールを通して、いつも祈りの意味をかみしめながら、祈り続けることが大切では

賛美は、イエス様の洗礼の場面を踏まえていま
すので、その頃に賛美さ
れるのにも良い曲では
ないでしょうか。

命の日々へと救い出しあります。水のイメージが要所にちりばめられたこの贊美は、洗礼を通して、私たちの命が全く新しくされているというダイナミックな喜びのイメージを生き生きと感じさせてくれるでしょう。

解説 教会讃美歌 増補

思います。今回ご紹介する2曲は、神様から信仰者が与えられているその二つの相反することについて深く味わわせてくれるカテキズム・コラールではないかと思います。

いう締めくくりの詞には、関連性とリズム感を持つて、「主の祈り」の一つ一つの祈りが私たちに何を教え、何を神様に求めさせるのかをよく知ることができるよう

ないでしようか。

たちは等しく罪の中に沈み、自分の行いでは浮上することのできない者です。しかし、神様の恵みを信じて洗礼を受ける時、キリストの血潮が大波のようになつて私たちの罪を押

世界の教会の声

浅野直樹（世界宣教主・スミミ教会牧師）

Fユース 気候正義を求めるし

「ひとは世界はないして二つのことなつた態度をとる。それにもどづいて世界は二つとなる。ひとの態度は、そのひとが語る根源語の二つのことなつた性質にもどづいて、二つとなる。根源語は孤立した語ではない。複合

梅ヶ島ルートエルギンア場で、学生時代にある方が教えていただいたバーの「我と汝」。この本との格闘を通して私は大人関係の基本を学んできました。原著*Ich und Du* (1923) がドイツ語で出版されて来年でちょうど

うに始まり とても難解
で18歳の私には全く歯が
立ちませんでした。以来
46年間、繰り返し読む中
で見えてきたことは、世
界は私の語る根源語の二
重性に応じてその姿を変
えるということです。ヘブ
ル語の「ダバール」という

ク的な態度 前者の例としてブーバーはソクラテス、ブッダ、イエス、ゲーテを、後者の例としてナポレオンを挙げます。もちろん、物質が悪ではなく、いように「われ—それ」を語ること自体は悪ではありません。
「われ—なん

たブリバーは旧約聖書のドイツ語翻訳者としても知られています。「われなんじ」の延長線上には「永遠のなんじ」が垣間見える」とか「個々のわれなんじ」の出会いの延長線は「永遠のなんじ」の中で交わる」という表

全に用いて神の声は軽
てゆきたいと念じてい
ます。この主の年2022
年が、皆さまお一人お
二にて、「永遠のなんば
との豊かな対話」という
福のうちに置かれた1
でありますようお祈り
いたします。

議長室から 大柴謙治

「（は）は（われ）ー（なんじ）であり、他は（われ）ー（それ）である。」（マルティン・ブーバー「我と汝」野口啓祐訳、講談社学術文庫2021、8頁より）

にどこで上典的な名著です
ドイツ語には「あなた」
を意味するSieとDuisと
いう2語があり、前者は
丁寧な呼び方、後者は親
しい間柄で用いられる親
称。冒頭のように『我と汝』
は数学の公理の提示のよ

と同時に「出来事」を意味します。言葉を語ることとは出来事が起こることである。根源語「われ（なんじ）」は相手を人格的な応答関係の中に捉えるダイアローグ的で全人的な態度。根源語「われ（それ）」は相手を徹底的に自分の経験・利用の対象として捉えるモノローキー

「う。彼はそれを「大いなる悲哀」と呼びます。「われ一なんじ」の出会いは大からの恩寵であつて人間が探し求めることによつて獲得できるものではありません。「すべての真の生とは出会いである。」

「アーハーは『なんじ
のなんじ』と親しく呼び
けてくださる神を「永
じ」の出会いを通して
遠のなんじが私たちに
びかけておられるとは
いるのです。

会議では地球の気温上昇したことへの警鐘を鳴らされ、気温上昇を抑制するという努力目標で協定を定めた1・5℃を追求することが採択されました。これについてWF気候問題担当Elis

の街へ繰り出し、各国のリーダーに向けてさらなる徹底した対策をと呼びかけました。そして青年たる周辺国のリーダーにも注議に参加できる仕組みを作るように求めました。



COP26に参加したWEヨーロッパ

